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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 22/2024 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos trinta dias do mês de julho de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-4 

se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto 5 

Alegre, nas dependências da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS, 6 

sob a Presidência de ELISIANE ALBUQUERQUE e  FÁTIMA GICELE ANFLOR 7 

ALVES, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 9 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 10 

Pró-Saúde  IPS; Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina 11 

Providência  Centro da Educação; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 12 

Sul; Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS; Anelise Crippa Silva, União 13 

Brasileira de Educação e Assistência  UBEA; Lúcia Helena Bastos Maschke, 14 

Associação dos Ferroviários Sul Rio-grandense  AFSR; Leci Matos, Associação 15 

Comunitária do Campo da Tuca  ACCAT; e Kátia Fabiane Nunes Machado, 16 

Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana.  17 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 18 

Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso; Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 19 

Municipal da Fazenda  SMF; Pedro Paulo de Melo, Secretaria Municipal de 20 

Esporte, Lazer e Juventude  Smelj; e Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da 21 

Saúde  SMS. 22 

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: 23 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc.    24 

DEMAIS PRESENTES: 25 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa  TG 26 

Taquigrafia.  27 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 28 

- ABERTURA: 29 

- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 30 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, boa tarde a todos. Iniciamos hoje, 31 

então, mais uma reunião plenária do Conselho Municipal do Idoso de Porto Alegre. 32 

Temos aprovação da ata. A Ata 07 de 2024. Todos de acordo? Nove votos.  33 



PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL SMDS

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO  COMUI 
 

2 
 

APROVADA A ATA. Vamos ver a pauta, então. A diretoria executiva, hoje, pela 34 

manhã, elaborou essa pauta, mas a Jennifer, do financeiro, falou para Lú que não 35 

terminou de apresentar a prestação de contas. Então, a gente vai dar preferência quando 36 

ela chegar aqui. Vamos pedir para ela fazer a apresentação para nós. Pode ser? De 37 

acordo, então? De acordo. Então, prestação de contas como o primeiro item, tá? A 38 

próxima é a Resolução 037 de 2024. Temos as comissões aqui. Quem é favorável à 39 

aprovação da pauta? Nove votos favoráveis. APROVADA. Vamos tocando a nossa 40 

plenária, então, até chegar a Jennifer e ter quórum, tá?  41 

- RESOLUÇÃO 037: 42 

E ter quórum para apresentar os dois projetos. Então, a nossa, a resolução 180, né? 43 

Nossa resolução 180, ela já tem um novo número, que é o 037 de 2024. E ela não foi 44 

assinada ainda e nem publicada porque está aguardando a manifestação da Procuradoria, 45 

tá? Aí, assim que ela for publicada ou tiver algum apontamento, alguma coisa, a gente 46 

traz em plenária para todos conversarmos. Alguma pergunta? Não? OK.  47 

- ATUALIZAÇÃO DO CADASTRO: 48 

O que é essa atualização do cadastro? É sobre as ILPIs particulares, que elas estavam 49 

fazendo o cadastro e aí tinha um período de tempo. Ah, quatro anos, três anos, não sei 50 

quanto tempo, ali. Só que já terminou. E agora está indo tudo para a caixa do Registro 51 

para avaliação novamente. Então, a gente vai ter que discutir aqui hoje e fazer 52 

semelhante das OSCs, o atestado de funcionamento. Só que vai ser um pouquinho 53 

diferente. Então, com fins lucrativos. Ali está a documentação. Para cadastro de ILPI, 54 

como eles já estão cadastrados e só precisam, só precisam renovar, atualizar, né? Fazer 55 

uma atualização do cadastro. Então, a gente pensou por um período de um ano, como os 56 

atestados de funcionamento. Aí, eles encaminhariam o ofício. O ofício, na verdade, é 57 

solicitando ao Presidente do conselho que seja, atualizado. Porque senão vai lá, dá o 58 

registro. Aí acontece alguma coisa, a instituição não tem funcionários suficientes ou está 59 

sem alvará sanitário, mas tem registro no Comui. Isso a gente precisa cuidar, né? É um 60 

ofício dizendo que solicita a atualização do cadastro da ILPI tal, tal, tal. Essas são as 61 

particulares, tá? Uma atualização do cadastro é uma ficha, o nome da instituição, o 62 

CNPJ, o endereço, o responsável técnico, o responsável pelo local, os alvarás se estão 63 

em dia de saúde, o PPCI e o dia de funcionamento. Relação dos idosos com seus graus 64 

de dependência, relação de funcionários, até para saber se tem gente o suficiente para 65 

atender os idosos lá. Vai ser uma ficha assim. Está quase pronta, mas a gente não 66 
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terminou ainda. Assim que estiver pronto, a gente bota ali no grupo. Então, esta ficha, o 67 

relatório de atividades do ano anterior, o plano de trabalho atual, vigente, né? E a 68 

documentação que a gente não pode deixar de pedir, que é o PPCI, o alvará de saúde, o 69 

alvará de localização e funcionamento. Então, de acordo? A gente pode colocar em 70 

votação? Daí a ideia é abrir ali no site, embaixo, atualizar, tem o cadastro. Aí, ali no 71 

final do site, iria, atualização de cadastro de ILPI e o que seria necessário. Daí vai ter a 72 

ficha, vai ter o ofício e os relatórios. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 73 

Sul: De quanto em quanto tempo,? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Um 74 

ano. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O MP pediu para não colocar 75 

a data de validade, porque a gente não conseguia ter braço para fazer de novo as visitas, 76 

né? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas não vão ser feitas visitas. Tanto 77 

é que os atestados de funcionamento, não é feito visita, é avaliada a documentação, mas 78 

anualmente, mesmo o Ministério Público não querendo que coloque data, eu não acho 79 

legal ter um registro do conselho, a instituição estando com PPCI em atraso, com alvará 80 

de saúde em atraso, a instituição não está legal. Então, se ela não está legal, a gente até 81 

pode auxiliar e dar um prazo para te atualizar, mas a gente não pode ser conivente se ela 82 

não está. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim. Não, eu te entendo, 83 

eu só estou pensando na questão nossa interna, né? De como a gente vai fazer, vai 84 

receber essa atualização cadastral, né? E faz o que com isso? A partir disso, vai se 85 

avaliar se vai renovar ou não? Só com a documentação? Elisiane Albuquerque, Asilo 86 

Padre Cacique: É feito sim, com a documentação. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 87 

Grande do Sul: Sem visita, daí? Sem verificar? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 88 

Cacique: Não tem como uma pessoa fazer fiscalização. Neli Miotto, Bancos Sociais 89 

do Rio Grande do Sul: Eu sei, eu sei. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 90 

Registro e cadastro. Mas eles têm que enviar documento oficial, está mandando uma 91 

documentação para o Conselho Municipal do Idoso. Vai ser avaliado aqui dentro, aí se 92 

vê se tem alguma, ó, não está legal, ou a instituição não está com alvará de saúde, 93 

principalmente, ou PPCI atualizado, a gente, com certeza, vai ter que fazer uma visita 94 

no local. Mas, anualmente, eles precisam encaminhar documentação para o Conselho. 95 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E aí a Câmara de Registro que vai 96 

fazer a análise? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, daí a gente vai 97 

fazer semelhante como nós estamos fazendo, né Lu? O funcionamento, eles 98 

encaminham a documentação no administrativo, eles avaliam e diz: "Olha, está tudo 99 
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OK, me passa o SEI aí", a gente olha e assina. [Falas concomitantes]. Neli Miotto, 100 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu só tenho uma dúvida, Lise, assim, mesmo 101 

que a gente não faça a visita, a gente vai olhar a documentação e vai dar o OK. Tá? Se 102 

der qualquer problema na instituição, a gente vai dizer: "Bom, o conselho deu OK". 103 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, mas olha só, hoje está assim, pode 104 

dar qualquer problema na instituição e o conselho vai dizer que está OK porque... Ela 105 

está cadastrada há 10 anos e a gente nem sabe se existe, entende? Então, é só uma 106 

atualização de cadastro. E também uma forma da gente saber quantos idosos tem 107 

naquele local. Quantos idosos estão sendo atendido, porque ali nós vamos incluir, até 108 

para depois poder fazer uma pesquisa: "Quantos idosos com grau de dependência três, 109 

dois, um" e assim por diante. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: OK. 110 

Aí, aí a gente vai disparar um e-mail para todas as ILPIs pedindo, dando um prazo para 111 

eles atualizarem? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não. Não, é conforme 112 

vai vencendo, daí a gente vai encaminhando. Aí agora, as próximas já vai sair na 113 

resolução, de um ano para depois atualizar a documentação. Que aquela documentação 114 

é referente a um ano. É feito assim no Ministério Público, anual, eles solicitam o nome 115 

dos idosos, solicitam a quantidade de funcionários, a Vigilância Sanitária, é feito assim 116 

sempre. Tem que ter uma atualização anual. É uma atualização que eles fazem. Claro 117 

que a Vigilância, quando vai fornecer o alvará de saúde, eles vão lá, né? O Ministério 118 

Público tem feito visitas, eles fazem pelo celular, é uma visita guiada com o promotor 119 

pela instituição pelo celular por causa do Covid. Senão eles vão presencial, mas é 120 

anualmente também. Todas as ILPIs. Então, todos de acordo? Podemos incluir no site 121 

essa atualização de cadastro de ILPI? De acordo. Levantem as mãozinhas aí, pessoal: 12 122 

votos favoráveis. APROVADO. Vamos para a Câmara de Projetos. 123 

- CÂMARA DE PROJETOS:  124 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: A 125 

câmara tem dois processos. ENTIDADE UNIÃO BRASILEIRA DE EDUCAÇÃO E 126 

ASSISTÊNCIA, UBEA. Projeto Inclusão Digital 2. Valor do projeto: R$ 515.004,70, 127 

retenção de 5%. Trata do projeto novo para captação de recursos, público são os idosos 128 

moradores de Porto Alegre e tendo como objetivo promover a saúde cerebral, 129 

prevenindo patologias relacionadas com a memória decorrente de envelhecimento com 130 

cursos, palestras, oficinas e de inclusão digital também. Atendimento mensal de 40 131 

idosos. Consta a análise da assessoria técnica da SMDS. São as despesas de consumo no 132 
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total de R$ 224.953,50, de terceiros R$ 15.860,60, outros de R$ 52.000,00 e permanente 133 

R$ 197.666,37, mais 5% de retenção. Então, totaliza os R$ 515.004,70. Então, em 134 

análise, a câmara é de parecer favorável à captação de recursos no valor de R$ 135 

515.004,70, com 5% de retenção. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 136 

Alguém tem dúvida? Alguém que está aí online tem dúvida? Então, vamos colocar em 137 

votação o projeto da UBEA, PUC. Então, colocando novamente em votação o projeto 138 

Inclusão Digital aos idosos dois. Inclusão Digital 2. Quem está favorável pode se 139 

manifestar: 12 votos. Alguém é contra? Alguma abstenção? Uma abstenção. 140 

APROVADO. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  141 

SMF: Segundo projeto é do CLUBE DE MÃES DO CRISTAL, Projeto Cristal Idosos 142 

em Movimento, valor de R$ 328.824,30, retenção de 5%. Trata de entrega de projeto 143 

novo para captação de recursos junto ao Fundo do Idoso. Público são idosos do bairro 144 

Cristal e Vilas do Cristal, em torno de 60 idosos e 100 pessoas com acesso à biblioteca. 145 

Objeto é promover oficinas culturais, acesso à leitura, ações e publicações que 146 

contribuam para um envelhecimento mais saudável, protegendo-se dos golpes 147 

praticados contra a população idosa. Analisado pela UAF SMDS, documento 29546963, 148 

quanto ao apontamento de contrapartida, salvo melhor juízo, entendemos que trata-se de 149 

recursos humanos. Então, tem o total de R$ 328.824,30 e 5% de retenção. O 150 

apontamento, só a título de esclarecimento, como vai ter uma oficina de contra os 151 

golpes e vai ser feito um livro, aí a ASSETEC entendeu que não teria uma contrapartida 152 

porque é como da Universidade Federal, aqui de ciências de Porto Alegre, que não teria 153 

uma contrapartida, mas a contrapartida já consta no projeto dizendo que é de recursos 154 

humanos. Então, está lá a contrapartida, só não está no calendário. Não está na 155 

tabelinha, mas consta dentro do projeto onde é que vai estar. Então, é por isso que a 156 

gente entende que a contrapartida já está mencionada. Elisiane Albuquerque, Asilo 157 

Padre Cacique: E este projeto de execução tem algum tempo? Sônia Rejane dos 158 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Tem, se não me falha a 159 

memória, era uns 18 meses, eu acho, não chega tudo isso. O SEI é 24.0.000083757-8. 160 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, quem é favorável ao parecer da 161 

comissão? Pode se manifestar, por favor. Alguma abstenção? Então, APROVADO 162 

POR UNANIMIDADE o projeto do Clube de Mães do Cristal. Vamos passar, então, 163 

agora para a Jenny. Podemos?  164 

- PRESTAÇÃO DE CONTAS:  165 
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Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Eu queria 166 

conversar com vocês, porque eu fiz aquelas questões, pediram as alterações, só que, por 167 

exemplo, assim, já deu 150 páginas. Aí numa planilha eu coloquei como documento 168 

externo. Bom, vou falando. Aqui, basicamente, é a introdução da apresentação dos 169 

extratos e os lançamentos, a apuração dos lançamentos e a metodologia, nessa primeira 170 

página. A segunda página é o índice, sumário. E aí, a partir da terceira página já começa 171 

a prestação de contas consolidada. Aí a gente começa com o saldo do fundo no dia 31 de 172 

dezembro de 2022, somatório de todas as contas. Essa conta que só tem quatro 173 

centavos, é a conta que tem o CNPJ da prefeitura, antes de ter o CNPJ do fundo, né? A 174 

conta do Banrisul oficial era essa aqui, 9527403. Aí o segundo item é o relatório de 175 

receitas e despesas do Fundo do Idoso do exercício de 2023. Na primeira coluna... 176 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Jennifer, 177 

qual é o valor de 2022, 31/12? Naquela última tabela que tu mostrou. Jeniffer, 178 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Saldo bancário do fundo 179 

em 31/12/2022. Exercício 23. No ano em 2022, de agosto, a gente não conseguiu fazer 180 

essa abertura. Não conseguimos, a gente consegue pelos extratos, mas a abertura não 181 

conseguimos ainda.  Por exemplo, assim, o saldo somatório do final está atualizado por 182 

causa dos extratos, mas a abertura, que não foi feita em 2022, que nem eu vou mostrar 183 

para vocês, a gente não consegue refazer por causa de toda aquela questão que a gente 184 

falou lá no começo. O relatório de receitas e despesas do fundo foi separado, assim 185 

como era, foi um apontamento que solicitaram que tivesse sido separado, que nem era 186 

até 2021, que é por rendimentos, doações, restituições diversas, rendimentos passados 187 

da prefeitura e outras receitas. E aí se fez o somatório por categoria e por mês também. 188 

Aí aqui, nessa coluna, ao lado, é os totais mensais e abaixo os totais por grupo. O grupo 189 

de rendimentos em 2023, foi de R$ 4 milhões, as doações foram 18 milhões, as 190 

restituições 79.000,00 e rendimentos da PMPA R$ 83.000,00. E aqui é total de todas as 191 

categorias: janeiro, fevereiro, março, abril. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 192 

Cacique: O que quer dizer de rendimentos passados da PMPA? Jeniffer, Secretaria 193 

Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Rendimentos passados ou doações 194 

corrigidas, ou restituições por DAN. Tudo que vem por DAN, quando a OSC tem que 195 

devolver o valor. Vai para o caixa única da prefeitura e depois eles nos repassam. 196 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, o melhor, quando tiver alguma 197 

glosa, é fazer diretamente depósito na conta, por TED. Jeniffer, Secretaria Municipal 198 
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de Desenvolvimento Social  SMDS: Por TED estava sendo orientadas as devoluções 199 

e até as doações por TED, tanto para a conta do Banco do Brasil quanto para a da Caixa, 200 

né? Agora até se atualizou no site, tinha um site mais antigo que ainda dizia a conta do 201 

Banco do Brasil, mas a gente está centralizando mais na Caixa, que é onde tem o 202 

convênio da prefeitura e onde sai todos os repasses, então a gente concentra esse valor 203 

lá. As despesas também, a gente separou semelhante ao ano de 2021, onde os repasses 204 

oriundos de doações foi separado dos repasses para editais, que aí é do saldo livre. 205 

Então, aqui se fez também por mês e por categoria, os repasses que foram feitos dos 206 

termos de fomento, assim dos valores que eram de doações, as tarifas bancárias de 207 

boletos e transferências, os repasses dos editais e as outras despesas, que aqui é uma 208 

devolução de uma doação que foi em duplicidade. Mas tudo isso está no extrato e está 209 

também no processo, na abertura de mês a mês. Aí aqui não tem muitas descrições, aqui 210 

tem mais a apresentação dos valores. Demonstrativo de tarifas bancárias, aqui, do 211 

exercício de 2017 até 2021, já foi levantado conforme a prestação de contas. O exercício 212 

de 2022, assim como a Neli tinha falado, tem a lacuna de agosto até dezembro. Então, 213 

isso vai ter que ser levantado e reconferido. Até dezembro. No processo tem até agosto, 214 

de janeiro até agosto. Que antes também, na SMGOV, se faziam duas prestações de 215 

contas. Não sei se a Neli já estava quando era na SMGOV.  Eles faziam os 216 

demonstrativos no primeiro semestre e no segundo semestre. E aí, nesses 217 

demonstrativos, a junta administrativa fazia os apontamentos, levantava as situações 218 

que gostaria de correção, enfim, porque a apresentação da prestação de contas é, 219 

oficialmente, pela junta administrativa. Então, aí a junta fazia seus apontamentos e aí 220 

retornava para a próxima já ter as correções. Aí a gente viu, realmente, que no processo 221 

tem a prestação até agosto e os apontamentos de agosto de 2022 pedem para que sejam 222 

retomados aos padrões de 2021, e aí não tem apresentação do relatório final de 2022, só 223 

os extratos e valores cheios, assim. Aí isso também tem que ser levantado. Tem a 224 

prestação de contas da contabilidade, só que a prestação de contas da contabilidade não 225 

tem essas informações detalhadas, que nem tarifas, doações para qual projeto foi, qual é 226 

a retenção. Então, tudo isso tem que ser levantado junto com a PROCEMPA, e aí é um 227 

levantamento mais detalhado e é um pouco mais difícil por causa dos extratos, os 228 

documentos são de 2022. Então, não tem como a gente planejar. Enfim, aqui tem as 229 

questões das tarifas, e aí, em 2022, ficou essa questão, que, provavelmente, vai ser um 230 

apontamento da junta também no processo de prestação de contas de 2023. Então, já 231 
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deixei para apresentar porque, enfim, a junta apresenta os apontamentos e depois tem as 232 

correções. E aqui já tem o apurado de todas as tarifas de 2023, mês a mês, também 233 

como já era na SMGOV, que foi uma solicitação da junta de 2021 para 2022 e da junta 234 

de 2022 para 2023, né? Aqui o saldo livre também, a gente repetiu o mesmo padrão de 235 

2021, onde se separou os rendimentos bancários, que são aqueles que estão lá no 236 

primeiro quadro, com aqueles rendimentos passados da PMPA, as restituições diversas, 237 

doações ao Comui em geral, que é o que? Que são aquelas doações que vão para projeto 238 

específico do conselho. O conselho tem no site um projeto em captação, que é aqui. 239 

Tem dois agora, tem o Projeto Atenção à Pessoa Idosa e o da calamidade. Porque aí, na 240 

releitura do plano da prestação de contas da SMGOV de 2021, eu vi que tinha essa 241 

questão das doações que iam, ou aquelas doações que a pessoa não manifesta para qual 242 

organização quer, mas ela quer o recibo, aí para a gente cadastrar no sistema, a gente 243 

tem que vincular ao projeto e vincula ao projeto do conselho. E as retenções. Aí tem o 244 

subtotal de receita e aí tem subtotal das despesas, que contempla as contingências, que 245 

até agora a gente não teve nenhuma intercorrência, as despesas diversas, que é aquele 246 

valor também que está lá na tabela, os repasses para editais e as tarifas bancárias. Aí tem 247 

o total 2023, os R$ 6.980.007,37 e o saldo livre calculado até 2022, que é R$ 248 

11.506.639,45. E aí também é um ponto, porque não tem como, não se conseguiu fazer 249 

a abertura de agosto até dezembro, não se tem essa abertura aqui, porque senão ia ficar 250 

um valor perdido ali, né? Então, é mais um apontamento. Neli Miotto, Bancos Sociais 251 

do Rio Grande do Sul: Mas se tu não tem abertura ali, Jennifer, como é que tu sabe 252 

que aquele saldo ali é o de 2022, se tu não consegue abrir, saber o que foi repassado, o 253 

que foi retido, o que é de projeto, o que é de doação direta ao fundo? Jeniffer, 254 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Pois é, tudo que foi 255 

oficialmente aprovado pela junta está aqui nesse cálculo. Então, aquele total, saldo livre 256 

calculado até 2022 é o que foi aprovado pela junta, que é dos anos anteriores até agosto 257 

de 2022. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Até agosto, então não é 258 

até dezembro de 2022? Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  259 

SMDS: Até agosto. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ela falou que era até 260 

agosto. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: E aí 261 

estão os R$ 18.486.646,82, de saldo livre. Aqui ficou configurado porque as tabelas são 262 

muito compridas. E foi por isso que eu demorei mais, a gente não consegue, eu não 263 

consigo configurar com que essas tabelas fiquem, digamos assim, mais apresentáveis, 264 
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porque tem umas que são muitas colunas. Aí se vocês autorizassem, poderia fazer links 265 

externos, porque senão fica muito comprido. Fazer link externo, acessa direto. Até para 266 

vincular o site, essa aqui, por exemplo, que vincula as doações aos projetos com o link 267 

externo. Aqui tem a abertura dos valores que foram ditos anteriormente, os repasses 268 

para editais, que daí contempla o número do termo, o ano e o empenho, né? Esse NPL e 269 

NPP, nesse documento eu não consegui fazer aquela referência, eu não consigo 270 

configurar a referência, mas NPL é Nota de Parcela de Liquidação e NPP é Parcela de 271 

Pagamento. Aí é o valor pago, a data que foi programado o pagamento e para quem que 272 

foi o valor, a destinação do valor. Tudo isso está aberto nos relatórios mensais também. 273 

Aí, que fecha os R$ 968.891,38. Daí aqui, abre pagamento por pagamento. Neli Miotto, 274 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso é de repasse 2023 de editais. Então aquele 275 

valor que a gente empenhou, de 6 milhões... Jeniffer, Secretaria Municipal de 276 

Desenvolvimento Social  SMDS: É que alguns foram repassados em 2023, 2022 277 

também. Porque o edital de 2022 começou, também tinha alguns e tem alguns da 278 

SMGOV. Por exemplo, assim: esses que foram empenhados, mas que pularam. Por 279 

exemplo, para esse edital, que também são em 2023, mas agora a gente ainda está 280 

pagando, que é de três em três meses. Ele foi reservado para ser pago, por exemplo, 281 

cinco parcelas em 2023. Mas quando fecha o ano, esses empenhos eles viram, eles 282 

viram 2024 por causa da competência. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 283 

Sul: Mas daí ele zera, depois ele zera o número da parcela, digamos assim. Jeniffer, 284 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Exatamente. Neli Miotto, 285 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É, eu só fico preocupada com o valor, porque 286 

como o edital era de 6 milhões e ali só tem um repasse de 950 mil, não chega nem a 1 287 

milhão. Aí eu fico pensando o que é de 2022, o que foi repassado em 2022, o que é de 288 

2023 e o que continua sendo pago. Jeniffer, Secretaria Municipal de 289 

Desenvolvimento Social  SMDS: Que está reservado. É, no caso, o que está reservado 290 

para ser pago. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Porque daí eu não 291 

consigo fechar o que foi pago com o que foi reservado, daí eu não sei como é que está a 292 

conta, entende? E o que, desse reservado, está sendo retirado dentro do fundo geral. 293 

Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Não, o que está 294 

aqui é do fundo geral, por isso que a gente separou. Tudo o que é de edital é do fundo 295 

geral, só que foi apurado em 2023 o que já foi pago, mas não o que está reservado para 296 

ser pago desses contratos. E pode ser um apontamento também, que a gente já faz 297 
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também. Só que daí eu vou fazer o seguinte, eu vou colocar esse no processo e vou 298 

pedir para que vocês coloquem esses apontamentos no processo. Sônia Rejane dos 299 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: 300 

Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  301 

SMDS: Exatamente. É o que está de edital que foi autorizado, foi liberado. Porque, por 302 

exemplo, assim, quando é aprovado o projeto, por exemplo, o projeto do edital foi 303 

aprovado 6 milhões, para selecionar 50 OSCs. Mas, digamos, que se habilitaram só 10, 304 

então a gente não vai reservar o valor das 50 OSCs, a gente vai reservar o valor das 10. 305 

Então, a gente tem o apurado do que foi aprovado para a destinação desse edital, mas, 306 

aí, conforme vão os pagamentos ou as inabilitações, esse valor vai diminuindo. Porque 307 

essas questões de 2022, todas já estão sendo vistas, mas, como a gente não consegue, 308 

por exemplo, essa abertura em 2022 eu não consigo fazer, por isso que ela tem que ser 309 

no processo de 2022 separado, porque se não vai aparecer que é um valor perdido. Total 310 

apurado, reservado. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 311 

Fazenda  SMF: Eu acho que era só importante destacar em cima ali, o que é parcela, 312 

entendeu? Eu acho que, se tu colocasse lá um cabeçalho. Eu acho que é isso que pode 313 

para gerar... Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É porque, daí, uma 314 

coisa é projeto, outra coisa é edital. Os pagamentos. Jeniffer, Secretaria Municipal de 315 

Desenvolvimento Social  SMDS: Exatamente, daí, é. Por isso que aquelas doações 316 

foram todas apresentadas conjuntamente lá no início, mas aí, depois, a gente faz a 317 

abertura para ver o que é de edital e, realmente, dessas doações, o que já foi repassado 318 

para as OSCs. Eu não sei se alguém ficou com mais alguma dúvida. Esses aqui são os 319 

repasses aos termos de fomento. Vou aumentar um pouquinho aqui, porque essa aqui 320 

tem bastante informação. Mas essa aqui também diz qual é o termo, qual foi a data de 321 

programação do pagamento, valor pago e a organização. Aqui no termo eu não coloquei 322 

o número do projeto, porque senão ia ficar muito comprido, daí eu botei o número do 323 

termo. E, dentro do processo de novo, dentro do processo tem a abertura de cada 324 

projeto. Então, aqui está pelo número do termo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 325 

Cacique: Esses são os valores repassados dos termos do ano de 2023, todo? Jeniffer, 326 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Todo. Sônia Rejane dos 327 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Daí eu vou fazer uma 328 

pergunta. Por que ali tem empenho, por exemplo, ali, empenho de 21 pago em 23, pago 329 

em 22? Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Não, o 330 
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empenho, todos, são do ano de 2023, mas o termo é de 2021. Esse 16 de 2021... Sônia 331 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Isso, tá. Vamos 332 

lá. Pega esse, por exemplo. Por que nós estamos em 23 pagando de 21? Jeniffer, 333 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: É porque ele é comprido, 334 

ele tem 2 anos, 24 parcelas. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 335 

Fazenda  SMF: Todos são 24 parcelas, por exemplo, ou 12 parcelas. Jeniffer, 336 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Depende. Neli Miotto, 337 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Tem um de 2020. Não faz sentido ser pago em 338 

2023. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: 339 

Ele pode ser assinado em dezembro, por exemplo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 340 

Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Tu não vai ter a data, mas aí pode ser que 341 

tenha começado, assinado em dezembro de 20 e começou a ser pago assim. Jeniffer, 342 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: É, ou pode ser algum 343 

edital, edital não, desculpa, algum termo que estava, enfim, aguardando ou era uma 344 

transferência. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Porque os termos 345 

não podem ser superiores a 24 meses. Jeniffer, Secretaria Municipal de 346 

Desenvolvimento Social  SMDS: É. Aqui é o relatório de despesas por entidade, 347 

relatório de repasses por entidade. Aí, independente se for edital ou se for termo de 348 

fomento, independente do tipo de contrato é por OSC. E aí aqui tem a lista das que 349 

receberam recurso. Aí bate de novo, os 13.124.000 que é lá do começo. E, depois, 350 

abaixo são mais os extratos, tanto de rendimentos, e aí está por mês. Por exemplo, 351 

janeiro, Banco do Brasil, Banrisul, Caixa. Fevereiro: Banco do Brasil, Banrisul, Caixa, 352 

mês a mês. Vocês têm mais alguma dúvida? Jeniffer, Secretaria Municipal de 353 

Desenvolvimento Social  SMDS: Na plenária passada tu tinha ficado de disponibilizar 354 

aquela tua apresentação para a gente analisar. Porque assim, a gente não consegue, não 355 

adianta tu perguntar se eu tenho dúvidas ou não, a gente precisa olhar o todo. É difícil tu 356 

dizer qualquer coisa, assim, a gente vai conjugando algumas coisas. Jeniffer, 357 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Vou pedir para botar no 358 

processo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas vamos tirar a junta hoje. 359 

[Falas concomitantes]. Quando a gente chegar na composição das câmaras, daí a gente 360 

faz, então daí. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: 361 

Na verdade, só a questão que a gente recebeu um apontamento, fui procurar melhor. A 362 

gente recebeu um apontamento sobre a não apresentação dos percentuais de retenção no 363 
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momento das doações. Então, agora também... Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 364 

Cacique: É, isso a gente já tinha conversado, a gente ia incluir junto ali o projeto. 365 

Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: É isso, daí já 366 

está no plano de trabalho externo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Só as 367 

retenções, que aí é 5% no termo, no repasse ali. Pode ser de cada valor que entra do 368 

projeto, retirar 5%. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  369 

SMDS: Pois é, essa questão que a gente foi apontado, porque o que acontece? Mesmo 370 

que a OSC não contratualizou, já passou do prazo, quem define se vai depois para o 371 

saldo livre ou se vai ser transferido para outro projeto é o conselho. Então, como não é 372 

todos os projetos que não foram formalizados, por exemplo, uma OSC que tem um 373 

projeto de 50 mil e não fez o contrato ou fez um contrato de 25 e os outros 25 não, tá 374 

captando, seja o que for. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tu vai tirar 5% 375 

dos 25. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Sim, 376 

mas daí os outros 25 vão ficar ocultos, digamos assim, no valor apresentado, entende? 377 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas quando ela fizer um novo termo, 378 

quando ela fizer um novo termo aditivo, daí entra os outros 5%. É assim. Jeniffer, 379 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: É, aí a gente só fez 380 

separado isso, porque aí a gente apresentou, conforme o apontamento, tudo o que 381 

entrou, quantos por cento é de cada valor que entrou e do que já se tinha repassado. Neli 382 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Tá, mas o que vale naquela 383 

composição que tu apresentou? Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 384 

Social  SMDS: Pois é, aí é que está. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 385 

Aquela composição já está no valor total? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 386 

do Sul: Mas ela está dizendo que ela fez de dois jeitos. Jeniffer, Secretaria Municipal 387 

de Desenvolvimento Social  SMDS: A questão é que se houve um cálculo, por 388 

exemplo assim, só contar os 5% depois que a OSC formalizou o valor e a gente recebeu 389 

um apontamento de que seja contabilizado o percentual de retenção desde que o valor 390 

entra na conta do fundo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 391 

Fazenda  SMF: Não, mas de quem tu recebeu esse apontamento? Da junta? Jeniffer, 392 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Do Tribunal de Contas? 393 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Não, não 394 

foi essa coisa. O tribunal de contas perguntou o seguinte: por que é que não consta no 395 

site a retenção dos 5%? É isso que ele questionou. Porque quando a gente abre uma 396 
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carta de captação, tipo, tu abr397 

398 

nós vamos passar para vocês, que vão passar para a PROCEMPA399 

para constar lá essa informação. Daí o que é que a gente combinou na semana passada? 400 

A retenção vai ser em função, assim, eu firmei o termo, porque eu posso ter uma carta 401 

de 1 mil e captar 100, então o meu 5% vai ser em cima dos 100 e não em cima do 1 mil. 402 

Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Tá, e o valor, no 403 

caso, esse valor que não foi firmado vai ser o quê? Sônia Rejane dos Santos Vieira, 404 

Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Não vai ser nada, se tu não captou. 405 

Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Aí eu não 406 

apresento na prestação de contas. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 407 

Municipal da Fazenda  SMF: Não, tu vai, tu pode até apresentar. Mas tu está dizendo 408 

de valor que a OSC não captou. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 409 

Social  SMDS: Mas não usou ainda. Ela já captou, já está na conta do fundo e ela não 410 

utilizou. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, mas quando ela solicitar o 411 

resgate, tu vai tirar 5%. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  412 

SMDS: Mas esse valor eu apresento como qual saldo? Sônia Rejane dos Santos 413 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Ele vai ter que estar no fundo, no 414 

geral. No momento que ela fez, daí tu vai tirar. Eu entendo assim, que enquanto tu está 415 

captando, ele está na conta, na conta geralzona. Tu tens a conta geral, então ele compõe 416 

o total do fundo. Ele compõe o total. No momento que tu fez, aí tu vai tirar a retenção, 417 

mas ele segue no geral, vai apresentar ele no saldo geral. É o que eu entendo. Ele não 418 

vai estar no fundo livre, livre para um edital. O fundo livre, quando apresentar o fundo 419 

livre, daí a data base dela é de 21. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 420 

Social  SMDS: É que eu tinha dúvida de como apresentar esse valor que, por exemplo, 421 

já foi captado e ainda não foi resgatado. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 422 

Municipal da Fazenda  SMF: Geral. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 423 

do Sul: Se, porventura, a OSC não resgatou nos 180 dias, que é o que preza a resolução, 424 

depois ele vai para o fundo livre. Aí vai o todo que ela não resgatou para o fundo livre. 425 

Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Mas só 426 

mediante a resolução, daí. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não, 427 

na verdade não é mediante a resolução, é que vocês têm que ter a resolução, a 180 que 428 

agora é a 37, na ponta da língua, porque ali está estabelecido o prazo. Sônia Rejane dos 429 
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Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Mas a 37 ainda não está 430 

publicada, então não está valendo. É a 180. Ali está escrito. Sônia Rejane dos Santos 431 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Mas talvez, isso daí é uma questão 432 

da organização dentro da secretaria. Eu sugiro que, vamos supor que, anualmente, se 433 

faça um pente fino. Tu entende? Que daí de todas as cartas de captação vencidas, nós 434 

estamos em 23, então eu vou olhar cartas 21, por exemplo, que daí 21 fechou, 23, os 2 435 

anos, daí tu consegue limpar aqui, bom, quem pediu, quem não pediu, daí tu vai ter. 436 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Se, porventura, a OSC pediu 437 

extensão do prazo de captação daquela carta que venceu e que o prazo foi estendido, 438 

isso sim sai mediante resolução do conselho. Jeniffer, Secretaria Municipal de 439 

Desenvolvimento Social  SMDS: Mas aí já passou a prestação de contas. Sônia 440 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Mas pode 441 

passar, mas ela segue no geral. [Falas concomitantes]. Neli Miotto, Bancos Sociais do 442 

Rio Grande do Sul: Mas eu quero voltar, Jennifer, numa coisa ali que eu acho que a 443 

gente, eu fiquei em dúvida e eu acho que tu ficou com a mesma dúvida. É quando a 444 

gente estava falando das cartas de captação. A gente tem a carta de captação que ela tem 445 

validade de 1 ano após a aprovação em plenária, ela tem validade por 2 anos, 24 meses, 446 

para captação. Após, ela pode ter prazo estendido se ela, e aí vai do que ela pedir para a 447 

plenária e a plenária aprovar, se, porventura, ela não pedir a extensão de prazo, aí ela 448 

tem 180 dias para resgatar. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 449 

 SMDS: Então, é 1 ano. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 180 450 

dias. Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Venceu a 451 

carta, tem 180 dias para pedir. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 452 

Antes de vencer a carta ela tem que solicitar a extensão, depois de vencida ela não tem 453 

como pedir extensão. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Extensão do quê? 454 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O prazo de captação, do prazo de 455 

captação da carta. Daí passa em plenária, a plenária aprova, enfim, o tempo que a OSC 456 

pediu ou o conselho, enfim, dessa parte. Mas se, porventura, a OSC não solicitou, ela 457 

tem 180 dias para resgatar, se nos 180 dias ela não resgatou, aí vai para o fundo livre. 458 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas ela pode solicitar prorrogação de 459 

prazo, justificando alguma coisa. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 460 

Não, é isso que eu digo, mas aí vem para plenária. Se, porventura, esse documento não 461 

estiver anexado ao processo daquela OS, daquele projeto, daquela carta, aí vai para o 462 
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fundo livre. Depois dos 180 dias. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Era 463 

isso? A gente vai criar uma agenda administrativa, daí para trabalhar mais ligada. 464 

Jeniffer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Qualquer coisa 465 

se a junta ficar com dúvidas eu já vou tirar uma foto dos apontamentos que a gente 466 

discutiu aqui. Eu acho que também no processo vai ficar melhor de vocês verem. 467 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, muito obrigada, eu acho que é isso. 468 

Obrigada, então. Bom, agora a gente tem aqui as comissões , que nós criamos do 469 

Projeto da Calamidade Pública, o Projeto Atenção à Pessoa Idosa e o Projeto dos 8 470 

milhões, né? Calamidade. Só queria saber se tem algum feedback aqui das comissões. 471 

Esse daqui, eu posso falar porque eu participei junto. Nós já fizemos uma primeira 472 

reunião ali de alinhamento com a Rochele que nos solicitou um projeto técnico, que a 473 

gente vai elaborar o projeto técnico. Nós não sabemos se vai ser chamamento público 474 

ou credenciamento. Daí depois essa parte eles vão nos auxiliar aqui do setor jurídico. 475 

Tá? A Câmara de Projetos, que tinha ficado de fazer esse Projeto de Atenção à Pessoa 476 

Idosa não fizeram ainda, não tiveram tempo ainda. E esse aqui, o nosso prazo está 477 

estourando, tá? O nosso prazo está estourando! Na verdade, Neli, tu não estava no 478 

Projeto dos 8 milhões, tu estava no Projeto da Calamidade Pública. Então, nós vamos 479 

ter que nos reunir, tá? Eu, a Neli, a Mariana, a Kátia. Não sei se alguém mais quer fazer 480 

parte deste Projeto aqui de Calamidade Pública, mas até o momento nós temos 600 e 481 

poucos mil lá, né? Mas a gente precisa fazer um projeto de 10 milhões que é a carta de 482 

captação. A gente vai ter que focar hoje. A gente teve várias ideias ali, o abrigo 60+ está 483 

fechando, que tem pessoas que não têm como ir para as suas casas, o que é que nós 484 

vamos fazer? Vamos comprar vaga em alguma ILPI para deixar eles? Então, tem várias 485 

ideias, a gente precisa ver o que é que o Conselho quer ajudar nesse momento, qual é o 486 

objetivo do Conselho. Então, é isso, gente. Não temos mais nada por hoje. Muito 487 

obrigada, pessoal. 488 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 489 

Idoso, às 16h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 490 

225257/2003  1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 491 


